
質問）市のいいところ（自慢
スポット）をまとめた本を作
成してはどうか。
答弁）現在、観光地としての自
慢スポットを紹介するパンフ
レット「とわだ旅」などがある
が、今後作成する際には、よい
ところが伝わるよう心掛けたい。

阿阿
あ べあ べ

部部  若若
わ か なわ か な

菜菜  さんさん

１番１番３番３番

質問）広報に市のデータを掲
載してはどうか。データを活
用し、悪い点を改善しようと
する人が増えるのではないか。
答弁）市の特徴が分かるよう
に他市町村と比較したデータ
の掲載など、工夫しながら
データを提供していきたい。

櫻櫻
さく ら ださ く ら だ

田田  彩彩
あ や かあ や か

花花  さんさん

４番４番

質問）冬でも運動できる室内
グラウンドを整備してはどうか。
答弁）現在、冬期利用可能な
施設は、おらんどーむとアネッ
クススポーツランドの２施設が
あるが、大変混み合っている。
そのため、新屋内グラウンドの
建設計画を進めている。

沢沢
さ わ ださ わ だ

田田  颯颯
そ うそ う

羽羽  くんくん

５番５番

質問）市の有名なところを学
習できるイベントを増やして
はどうか。
答弁）今年度から市内観光地な
どを実際に巡りながらクイズに
答える親子クイズラリーを実施
している。内容の向上と機会の
充実に取り組んでいきたい。

瀬瀬
せ が わせ が わ

川川  琴琴
こ と みこ と み

未未  さんさん

６番６番

質問）障害のある人やお年寄
りが気兼ねなく外出できる環
境づくりをしてはどうか。
答弁）その人の障害の程度や
状況に合わせた支援サービス
の実施をしている。さらに社
会にあるバリアをなくしてい
く努力をしていきたい。

二二
にほ ん や な ぎに ほ ん や な ぎ

本柳本柳  晃晃
こ う せ いこ う せ い

正正 くん くん

７番７番

質問）観光客を増やすため、
十和田湖を積極的にPRしては
どうか。
答弁）青森県が作成した十和田
湖の魅力を伝えるユーチューブ
などの配信の紹介を積極的に進
めたい。また、バス会社に冬季
の運行を働きかけたい。

二二
にほ ん や な ぎに ほ ん や な ぎ

本柳本柳  耀耀
よ う せ いよ う せ い

正正  くんくん

８番８番

質問）海外からの観光客が多
い場所に地元の生産品を使っ
た料理店を作ってはどうか。
答弁）新たな料理店出店促進
のほか、既存の料理店で、市
の生産品を使った料理をもっ
と提供してもらうよう関係者
と話し合いをしていきたい。

橋橋
はし も とは し も と

本本  知知
ち かち か

香香  さんさん

13番13番

質問）新聞や広報などにゴミ
減量につながる質問書を折り
込むなどして、市民のゴミ減
量への意識を高めてはどうか。
答弁）市の広報やホームペー
ジなどを通じてゴミ減量に向
けた取り組みの紹介などをし
ていきたい。

大大
お お く ぼお お く ぼ

久保久保  拓拓
た く みた く み

海海  くんくん

14番14番

質問）交通事故を減らすため、
高齢者に反射シールの配布や
高齢者が集まる病院などで交
通安全を呼び掛けてはどうか。
答弁）高齢者の自宅訪問にお
いて、反射材を靴などへ貼り
付けるなどの交通事故を減ら
すための事業を実施している。

佐佐
さ さ きさ さ き

々木々木  煌煌
て るて る

  くんくん

15番15番

質問）観光客と市民の交流が深
まるよう市役所新館改修時に市
内を見渡せる展望台やカフェス
ペースを作ってはどうか。
答弁）新しい市役所には、展
望テラスや観光パンフレットな
どをゆっくりと見て休憩できる
スペースなどを作る予定である。

野野
の づ きの づ き

月月  咲咲
さ く らさ く ら

花花  さんさん

16番16番

質問）地域のつながりを深め
るために、高齢者と子どもが関
われる環境を作ってはどうか。
答弁）市には194の集会所のほ
か、市民交流プラザ「トワー
レ」などの公共施設でのサー
クル活動などを通して、世代
間の交流が持たれている。

加加
か がか が

賀賀  亜亜
あ き のあ き の

希乃希乃  さんさん

17番17番

質問）アート広場以外の場所
に十和田にちなんだアートの
公園を作ってはどうか。
答弁）今すぐは作れないが、
アートが感じられるような場
づくりの展開について心掛け、
提案につながるような取り組
みを進めていきたい。

豊豊
とよ か わと よ か わ

川川  和和
のどかのどか

  さんさん

18番18番

質問）公民館などが整備され
ていない地域へ世代を問わず
読書や運動ができる複合施設
を整備してはどうか。
答弁）公共施設を再編成し、
維持していくための計画を昨年
度策定した。考え方はこの計画
の中で可能な限り取り入れたい。

東東
あずまあずま

  奏奏
か な たか な た

多多  くんくん

19番19番

質問）使っていない建物など
を利用して、大人も子どもも楽
しめる施設を作ってはどうか。
答弁）現在使われていない施
設などの新しい活用方法につ
いては、昨年度策定した計画
の中で、優先順位をつけて考
えていきたい。

田田
た な かた な か

中中  心心
こ ゆ きこ ゆ き

雪雪  さんさん

20番20番

質問）子どもと高齢者が交流
できるイベントを実施しては
どうか。
答弁）公民館などで様々な交
流イベントが実施されている。
今後も世代間交流できるような
イベントを関係団体と相談しな
がら考えていきたい。

佐佐
さ さ きさ さ き

々木々木  龍龍
り り かり り か

華華  さんさん

21番21番

質問）B-1グランプリのよう
なイベントの増設と市の四季
の祭りを全部見た人に「お食
事券」を贈呈してはどうか。
答弁）両方とも費用の関係か
ら難しいが、四季の祭りすべ
てに来てもらえるようなアイ
デアを検討していきたい。

長長
な が せな が せ

瀬瀬  蒼蒼
そ う たそ う た

汰汰  くんくん

22番22番

質問）観光スポットと軽い運
動を結びつけた参加型の観光
をもっと増やしてはどうか。
答弁）現在実施されている十
和田湖マラソン、十和田湖
ウォークなどのイベントや観
光地の楽しみ方の紹介をより
充実させ継続していきたい。

沼沼
ぬま お かぬ ま お か

岡岡  美美
み ひ ろみ ひ ろ

宙宙  さんさん

11番11番

質問）観光客を増やすため、
十和田湖周辺に子ども向けの
公園を作ってはどうか。
答弁）観光交流センター「ぷ
らっと」などの既存施設で、
子供たちが楽しめる取り組み
を増やして、自然を活かした
ツアーなどの充実も図りたい。

白白
しら か わし ら か わ

川川  咲咲
さ きさ き

希希  さんさん

12番12番

質問）気軽に運動して健康に
過ごすため、雨が降っても利
用できる屋内公園や体育館な
どを増やしてはどうか。
答弁）新屋内グラウンドの建設
計画に着手している。体育館は、
既存施設の有効利用を図る学校
開放事業を実施している。

山山
やま し たや ま し た

下下  望望
み ゆみ ゆ

結結  さんさん

９番９番

質問）お年寄りが長生きでき
るための勉強会を開催しては
どうか。
答弁）体操やレクリエーショ
ンなどに加えて、塩分の少な
い食事を一緒に作り食べると
いう事業を実施している。今
後も同様の事業を増やしたい。

百百
もも と りも も と り

鳥鳥  玲玲
れ うれ う

咲咲  さんさん

10番10番

質問）暗い道や学校施設周辺
などに街灯を増やしてはどうか。
答弁）町内会や学区からいた
だいた要望を、現地調査の上
で優先順位を決めて、対応を
している。防犯マップなども
市民の声を反映させ、精度の
高いマップを目指したい。

四四
よつ は しよ つ は し

橋橋  玖玖
く り すく り す

理州理州  さんさん

とわだ子ども議会とわだ子ども議会

十
和
田
市
の
未
来
を
考
え
る

とわだ子ども議会
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※１～８番：三本木小、
　９～10番：北園小、
　11番～12番：法奥小、
　13～15番：南小、
　16～17番：東小、
　18番：西小、
　19番：藤坂小、
　20番：洞内小、
　21番～22番：ちとせ小

子ども議会終了後、当選証書を手に小山田市長（中央）、
西村副市長（中央左）、丸井教育長（中央右）と記念撮影

　

７
月
27
日
、
市
議
会
議
場
で
「
と
わ
だ

子
ど
も
議
会
」
が
開
催
さ
れ
ま
し
た
。

　

こ
れ
は
、
子
ど
も
た
ち
が
議
会
を
模
擬

体
験
す
る
こ
と
で
、
議
会
や
市
役
所
の
仕

組
み
を
学
び
、
質
問
を
通
し
て
市
に
つ
い

て
考
え
、
郷
土
を
愛
す
る
心
を
育
む
こ
と

を
目
的
に
、
平
成
25
年
か
ら
行
っ
て
い
る

も
の
で
、
今
回
で
５
回
目
と
な
り
ま
す
。

　

今
年
度
も
、
市
内
の
小
学
６
年
生
21
人

が
、
子
ど
も
た
ち
の
視
点
で
十
和
田
市
を

よ
く
し
た
い
と
い
う
想
い
を
込
め
て
、
市

政
に
対
す
る
質
問
を
行
い
ま
し
た
。

　

質
問
に
対
し
て
、
小
山
田
市
長
や
丸
井

教
育
長
が
丁
寧
に
答
え
る
と
、
子
ど
も
議

員
は
一
言
一
句
聞
き
漏
ら
す
ま
い
と
真
剣

に
耳
を
傾
け
て
い
ま
し
た
。

市
政
に
反
映
さ
れ
る

　

市
で
は
子
ど
も
議
員
の
提
案
を
受
け
て
、

取
り
組
み
を
始
め
た
も
の
も
あ
り
ま
す
。

　

昨
年
度
の
子
ど
も
議
会
で
提
案
さ
れ
た

企
画
が
、
「
と
わ
だ
彩
（
さ
い
）
発
見
！

夏
休
み
親
子
ク
イ
ズ
旅
」
と
し
て
、
実
施

さ
れ
ま
し
た
。

　

今
回
も
櫻
田
彩
花
さ
ん
の
提
案
を
さ
っ

そ
く
取
り
入
れ
、
今
月
号
か
ら
広
報
の
裏

表
紙
の
一
番
上
の
場
所
に
市
の
デ
ー
タ

（
他
市
町
村
な
ど
と
比
較
し
た
も
の
）
を

掲
載
し
、
市
民
の
皆
さ
ん
に
市
の
現
状
を

把
握
し
て
い
た
だ
く
こ
と
と
し
ま
し
た
。

　

子
ど
も
議
員
の
提
案
が
市
政
に
反
映
さ

れ
て
い
ま
す
。


